



AFP Général

Mardi 11 Septembre 2012 - 15:43 - Heure Paris (426 mots)

France-Allemagne-diplomatie-Histoire

Un colloque mercredi à Versailles pour les 50 ans de l'amitié franco-allemande

VERSAILLES, 11 sept 2012 (AFP) - Un colloque international, où est attendu notamment l'ancien Premier ministre Alain Juppé, est organisé mercredi à Versailles pour célébrer les 50 ans de la signature du Traité de l'Elysée de coopération et d'amitié franco-allemande.

Près d'une cinquantaine d'experts des questions franco-allemandes et européennes et de nombreuses personnalités comme M. Juppé, l'ambassadrice d'Allemagne en France Susanne Wasum-Rainer ou encore l'ancien patron de Prisma Presse Axel Ganz, débattront à l'occasion de conférences et de différents ateliers. Seront également présentés les résultats du Baromètre de la relation France-Allemagne, réalisé auprès de 1.500 Français et Allemands âgés de 15 à 34 ans.

Cette étude, présentée par le magazine ParisBerlin en partenariat avec l'Office franco-allemand pour la Jeunesse, montre notamment que les jeunes Français envisagent prioritairement l'Allemagne comme un modèle économique (32,8%), tandis que leurs voisins allemands associent la France avant tout à l'art de vivre et au tourisme (29,3% et 29,5%).

Ce colloque international est l'un des premiers événements à marquer le cinquantenaire de la signature du Traité de l'Elysée en 1962, après la commémoration, le 8 juillet à Reims, en présence de François Hollande et d'Angela Merkel, de la visite conjointe du chancelier Adenauer et du général de Gaulle en 1962.

L'année franco-allemande s'ouvrira formellement le 22 septembre à Ludwigsbourg (nord de l'Allemagne) à l'occasion du 50e anniversaire du "discours à la jeunesse allemande" du général de Gaulle.

S'ensuivra la célébration du cinquantenaire de la signature du Traité de l'Elysée le 22 janvier 2013, à Berlin. Enfin, le 50e anniversaire de la création de l'Office franco-allemand pour la jeunesse sera célébré en juillet 2013 en France.

Le Traité de coopération et d'amitié franco-allemand, appelé Traité de l'Elysée, est l'acte fondateur de l'amitié franco-allemande, conclu entre deux "ennemis de toujours" après des guerres sanglantes, dont deux conflits mondiaux, et près de 18 ans après l'effondrement du régime nazi.

En 2003, à l'occasion des 40 ans de la signature de ce traité, Versailles avait accueilli l'ensemble des députés allemands.

mb/jlp